



# 櫻 雲

川口市立芝中学校「学校だより」3月号

令和4年3月1日発行

【校訓】 「剛毅不屈」

【学校教育目標】 「賢く」

「美しく」

「逞しく」

(TEL : 048-265-3377

HPアドレス : <https://kawaguchi-shiba-jh.edumap.jp/>)

## 「桜梅桃李」

校長 佐久間 章匡

令和3年度最後のひと月を迎えます。昨年この時期は「緊急事態宣言」期間、今年は「まん延防止等重点措置」が3月6日まで期間延長と、2年連続で感染症による学校教育への大きな影響を受けています。そのため、誠に残念ではありますが令和3年度の卒業証書授与式は、保護者の式場参加は1名、来賓及び在校生の参列なし、内容を60分以内に縮小しての実施となります。このように制限のある中での学校教育に変わりはありませんが、すべては子どもたちの安全を第一に考えた措置です。今後も本校は教育の歩みを止めることなく、子どもたちの健全育成に努めてまいります。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、引き続き、本校の教育活動にご理解・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

さて、3月は一人ひとりの新しいステージに向けた最終準備の時期です。4月からの新生活にむけた大きな期待と小さな不安が入り混じる、「別れ」と「出会い」の季節です。学校だより「櫻雲」2月号でも紹介しましたが、多くの人との出会いを楽しみ、人と人とのつながりを大切に、多くの人に感謝しながら、自分にしかない唯一無二の個性を磨き上げ、豊かな人生を送ってほしいと願っています。

ここで、私から芝中生全員に「桜梅桃李（おうばいとうり）」という言葉をご紹介します。この言葉は私が尊敬する人物から「別れ」のときにいただいた言葉です。私はその当時、「教員から転職したのではないか」と思うくらいに経験したことのない仕事に就いていました。日々先輩方に仕事の進め方や処理の仕方などを教わり、凄まじい件数の電話対応を行い、それでも自分の教科の勉強を怠らず、最新の情報を収集し……。とにかく対応力と実践力を駆使して懸命に仕事をしていました。そしてあっという間に3年が経過し、その職場から学校現場に戻れることになったんです。その時、その職場で一番尊敬する人物から贈られた言葉がこの「桜梅桃李」です。この言葉は、「桜・梅・桃・李（すもも）のそれぞれが独自の美しい花を咲かせるように、他人と自分を比べることなく個性を大切に、その個性を磨いていこう」という意味です。

人はとかく他人と自分を比較し、自分ができないことや劣っていることばかりを気にしてしまうことがあります。でもそんな風に思う必要はないんです。あなたにはあなたの良さがあるんです。あなたにしかできないことが必ずあるんです。自分をしっかりと見つめ、自分を理解し、自分にしかない輝き（個性）に磨きをかけてください。そんなあなたはきっと誰かに必要とされるはずですよ。いずれ社会人になったとき、仕事をする上で一番幸せなことは、自分が必要だと思ってもらえること。あなたという人間を必要としてくれる人がいることです。こんな言葉も耳にします。「置かれたところで咲きなさい。それが幸せなことなんです。」野に咲く花は、咲く場所を選べないけれど、あなたという個性を持った花は、必要とされる場所で思いっきり咲けばいいんです。どうか世界でたった一人の自分を大切にしてください。

最後に、令和3年度もいよいよ年度末を迎えます。今年度の本校教育活動にご理解、ご協力を賜りました保護者、地域の方々に、この場をお借りして深く御礼申し上げます。今後も、「すべては子どもたちの笑顔のために」をスローガンに、地域の学校としてこれまで以上に地域に根差し、地域に誇れる学校を目指して教職員一同、全力で取り組んでまいります。共に手を取り合って、地域の宝である子どもたちの成長を支え、見守っていきましょう。1年間ありがとうございました。

## 3月の行事予定

日	曜	内 容	給食	日	曜	内 容	給食
1	火	3年・球技大会(午前中) 3送会体育館準備	○	17	木	1年・校外学習(成田ゆめ牧場) 2年・校外学習(川越方面)	6組はあり
2	水	3年生を送る会リハーサル	○	18	金	5時間授業 学年末保護者会(時差形式15:00～)	○
3	木	3年生を送る会(5・6校時)	○	19	土		*
4	金	県公立高校入学許可候補者発表日 3年・学活後下校・給食カット	○	20	日		*
5	土		*	21	月	春分の日	*
6	日	「まん延防止等重点措置」解除予定日	*	22	火	5時間授業 1年・球技大会 2年・学 年内授業 校内研修会	○
7	月	県公立高校追検査 完全下校時刻変更 (月17:00、火～金18:00)	○	23	水	5時間授業 2年・球技大会 1年・学 年内授業 給食終了日 小学校卒業式	○
8	火		○	24	木	大掃除 教室移動・学活 学年集会 新入生一日入学(13:00受付・時差登校)	*
9	水	事業委員会(最終)	○	25	金	修了式 表彰 学活 職員会議	*
10	木	生徒議会(最終) 3年・「生と性に関する出前 講座」 県公立高校追検査入学許可候補者発 表日	○	26	土		*
11	金	卒業証書授与式予行	○	27	日		*
12	土	第4回総務会(13:30 第2会議室)	*	28	月	学年末休業日 第1回準備委員会	*
13	日		*	29	火	学年末休業日 第2回準備委員会	*
14	月	卒業式前日準備(2年:会場、1年:清 掃)	○	30	水	学年末休業日	*
15	火	第75回卒業証書授与式 (3年・臨時休業日⇒16日～25日)	*	31	木	学年末休業日 吹奏楽部定期演奏会(蕨市民会館)	*
16	水	全校集会 学年末事務処理期間(～23 日 17:30 完全下校) 部長委員長会議	○				

## 令和4年4月の主な学校行事

2月24日現在の予定で  
す。今後の新型コロナウイルスによる感染の状況  
によっては変更となる場  
合がありますので、ご了  
承ください。

- 4月 1日(金)～6日(水) 諸会議 春季休業日～7日
- 7日(木) 入学式準備登校(8:30～3年:会場設営) 第3回職員会議 学年会
- 8日(金) 着任式・始業式 学活 大掃除と入学式準備 入学式(13:30)
- 11日(月) 4時間授業 学年集会 生活集会 保健・給食委員会 諸会議
- 12日(火) 5時間授業 給食開始 発育測定(2・3年) 職員写真撮影(PTA広報写真含む) 学級写真撮影  
生徒集会・生徒会オリエンテーション(13:05) 1年・部活動見学①
- 13日(水) 学年内5時間授業 発育測定(1年、6組) 1年・部活動見学②
- 14日(木) 学年内4時間授業 1年・6組保護者会(14:00) 2・3年保護者会(15:00)
- 15日(金) A週時間割試行開始 第1回事業委員会
- 16日(土) PTA新旧総務顔合わせ(11:00～第1会議室)
- 18日(月) 避難訓練 学年会 聴力(1・3年)
- 19日(火) 全国学力・学習状況調査(3年・国・数・理) 第1回生徒議会
- 20日(水) 1年・部活動見学③
- 21日(木) 辞令交付 仮入部① 耳鼻科(2年)
- 22日(金) A週時間割開始 副教材販売日(7:40～) 全校集会①(委員会代表者挨拶) 仮入部②
- 23日(土) 第1回バザー委員会(10:00) 全体会(13:30) 新旧総務会
- 25日(月)～26日(火) 仮入部③～④ 内科女子(25・27日予定) 内科男子(26日・全学年)
- 28日(木) 本入部・部活開き(15:40～)
- 29日(金) 昭和の日

## 感染予防に努めながら、芝中の先生方は研修を深めています！



特活の授業の様子



「学習」をテーマにして、特別活動の時間に授業研究会が行われました。初任の先生の学級で行われましたが、司会の生徒が授業の流れをしっかりと作り、仲間からの活発な意見を引き出していました。



校内研修の様子



「いじめ認知について～いじめ防止対策推進法に則った適切な対応～」というテーマで校内研修会をもちました。「いじめ防止対策推進法」の趣旨から認知すべき「いじめ」の具体例を数多く確認し、先生方の「いじめ」に関する観点を再確認しました。さらに、重要な初期対応と「いじめ」の解消に向けての道筋、重大事態案件についての研修を深めました。芝中では、今後も「いじめ」を発生させないために、全教育活動を通じて生徒の心を磨き取り組みと、教職員による「いじめ防止対策」を推進する研修等の取り組みを、継続して実践していく所存です。

## 健闘をたたえて

### 第14回埼玉吹奏楽コンクール新人戦 予選大会

金賞 福井 悠人(2年1組)	井上 結衣(2年1組)	山本 聖菜(2年1組)	渡邊 春花(2年1組)
小島 優奈(2年2組)	向口 紗希(2年2組)	王 森(2年3組)	阿部 蓮菜(2年3組)
小林 瑠璃(2年3組)	小宮 千宝(2年3組)	的場平利子(2年3組)	渡辺 菜摘(2年3組)
安財 佑芽(2年4組)	大友 陽菜(2年4組)	中野 心愛(2年4組)	渡辺 琴葉(2年4組)
大川原結真(1年1組)	角 要結(1年1組)	稲葉 琴乃(1年1組)	上川優布子(1年1組)
大倉 彩園(1年1組)	佐々木 恵(1年1組)	北島 慧悟(1年2組)	清水姫菜(1年2組)
立倉 瑠夏(1年2組)	布施 愛実(1年2組)	大矢 臣(1年3組)	蒲田 篤史(1年3組)
永嶋 怜音(1年3組)	今野 美幸(1年3組)	高嶋 理央(1年3組)	中村 葉(1年3組)
高柳 梁司(1年4組)	宮内 優羽(1年4組)	安藤 咲瑛(1年4組)	山口愛花音(1年4組)
渡 美咲(1年4組)			

### 第20回 JBA 管打楽器ソロコンテスト関東甲信越支部大会

第3位(代表・フルート) 小島 優奈(2年2組)(全国大会出場)

### 第28回 JBA 管打楽器ソロコンテスト埼玉県大会

金賞(代表・フルート) 小島 優奈(2年2組)(関東甲信越支部大会出場)



紅梅が満開です



桜の蕾が膨らんでいます！待ち遠しい春

中学生が巻き込まれる、PC、スマホ、タブレット端末等を介したトラブルが絶えません。埼玉県教育委員会が配信した、「ネットトラブル注意報 令和3年度第7・8号」を掲載いたしますので、ぜひご家庭でも話題にしてみてください。

## ネットトラブル注意報 第7号 他人の情報を勝手に使ってはいけません

インターネットでは、ボタンひとつで投稿やコピーなど、さまざまなことができてしまうため、あまり深く考えずに他人の情報を使ってしまったりすることもあります。しかし、たとえインターネット上であっても、他人の情報を勝手に使ってはいけません。場合によっては、トラブルに発展したり法に触れたりすることもあります。

### 他人の情報を勝手に使ったケース

インターネット上で起こりがちな、他人の情報を勝手に使ったケースを紹介します。

#### 友だちの写真や動画を許可なく投稿

インターネット上のサービスは、不特定多数の人たちが見ることができる場です。そうした場に、自分が写った写真や動画を載せたくないと考えている人はたくさんいます。また、何か事情があって、自分のその日の行動を他人に知られたくないと考えている人もいられるかもしれません。

そのため、どれだけ仲がいい友だちでも、本人の許可なく写真や動画を投稿すると、けんかなどのトラブルになることがあります。

#### インターネット上の文章や写真をコピーし、無断で SNS に投稿

誰かが創作した文章や写真などを、創作した人の許可なく使用すると、著作権の侵害となる可能性があります。これは商品として売り出されているものに限った話ではありません。誰かが SNS などに投稿した文章や写真などでも同様です。

インターネット上には、創作した人が許可した写真など誰でも自由に使っていいものもありますが、そうしたものを以外すべて、勝手に使ってはいけずと覚えておきましょう。

#### 友だちの SNS のアカウントにログインし、投稿

パスワードを推測したり、本人から聞き出したりして、友だちの SNS のアカウントに無断でログインし、悪ふざけのつもりで投稿するというケースがあります。

しかし、他人の ID・パスワードを使って、アクセス権限のないサービスに不正にログインすることは、法律によって禁止されており、罪に問われることもあります。

**他人が写った写真や動画を投稿するには本人の許可が必要なこと、他人の文章や写真などを無許可で使ってはいけずとすることを頭に入れておきましょう。また、家族や友だちのものでも、他人のアカウントは絶対に使わないように注意してください。**

## ネットトラブル注意報 第8号 位置情報共有アプリについて

利用者同士でお互いの居場所を確認し合える、位置情報共有アプリが若者を中心に人気を呼んでいます。友だちとの待ち合わせに便利ですし、災害時の安否確認にも使えて、とても役に立つアプリですが、使い方によっては、トラブルのきっかけとなることもあります。

### 位置情報共有アプリの機能について

位置情報共有アプリの機能はサービスごとに違いますが、機能の例としては以下のようなものがあげられます。

#### 位置情報共有アプリの機能の例

- ・友だちの現在地と、その場所での滞在時間を確認できる
- ・友だちとメッセージのやりとりができる
- ・友だちのスマートフォンの電池の残量を確認できる
- ・一部の友だちに、自分の位置情報を知らせなくしたり、大まかな場所しか知らせないようにしたりできる

このような機能があるため、誰か遊びに誘いたいときに、近くにいる友だちを探したり、スマートフォンを落としてしまったときに、どこにあるか友だちに確認してもらったりといった使い方ができます。

### こんなトラブルが起きることも……

位置情報共有アプリの利用をきっかけに起きるトラブルには、どのようなものがあるのでしょうか。

ひとつは、**友だち同士でのトラブル**です。例えば、「〇〇に行くって言ってたのに、違うところにいる」ということがわかったり、他の友だちには居場所を公開していたのに、ある友だちにだけ知らせない設定にしていたことが発覚したりといったことから、けんかなどのトラブルになってしまうことがあります。

それからもうひとつは、**ストーカー被害**です。位置情報共有アプリを使っていると、知らない人から突然友だち申請がくることがありますし、中には自分の ID を SNS 上で公開して友だち申請を求めている人もいます。

そのようにして友だちになった面識のない人から、「毎日いる同じ場所」ということで自宅や学校が特定され、ストーカー被害を受けてしまうという事案が発生しています。

**位置情報共有アプリは便利な反面、トラブルのきっかけとなることがあります。そのことを頭に入れ、面識のない人とはつながらないこと、自分の ID をインターネット上に載せないこと、友だち同士でトラブルになるような使い方はしないことに注意してください。**